

Andrew Blane, le arrienda la casa al Premio Nobel de Literatura

## Un amigo íntimo de Joseph Brodsky está en Chile

Andrew Blane pertenece a Amnistía Internacional y está en Chile desde el 22 de octubre. Conoció a Joseph Brodsky en Leningrado y son vecinos en el Greenwich Village de Nueva York. Dice que el premio Nobel tiene su salud resentida y que a su hijo Andrei, que vive en la Unión Soviética, no lo ve desde hace catorce años.

"Brodsky es algo testarudo, de personalidad muy firme. Por allí llegaron las sus procesas en la URSS".

**MAURA BRESCHIA**  
Andrew Blane vive en Nueva York, en Greenwich Village. En la calle Merton tiene dos casas. En una vive él y la otra se la arrienda a Joseph Brodsky, premio Nobel de Literatura 1987. Blane, profesor de historia rusa en la Universidad de Nueva York, miembro durante ocho años del Comité Ejecutivo de Amnistía Internacional, y vicepresidente de la organización por dos períodos, es la primera vez que visita a Chile.

### La vida en la literatura

Partió de Nueva York el 22 de octubre, el mismo día en que se designaba a escritor soviético como poeta Nobel. Trató de comunicarse con Brodsky, pero el teléfono está permanentemente ocupado. Apenas llegó a Chile lo primero que hizo fue leer en los diarios sobre su amigo y el Nobel. Habla perfectamente español, no que nació en El Salvador, y vivió en ese país y en Guatemala, hasta la edad de 11 años. Ahora bromea la senescencia,



### La vida en el Greenwich Village

Andrew Blane tiene dos propiedades en la calle Merton, una da al exterior y otra al interior, con un jardín al medio. Brodsky vive en la primera casa y Blane en la casa del fondo. Se conocieron en Leningrado en 1967 y son vecinos desde hace doce años. Blane comenta que desde 1984 cuando el nombre del Nobel y cuando lo obtuvo llamó a Londres, a la casa de una amiga inglesa donde el escritor estaba alojando. Brodsky en la mañana de ese 22 de octubre, ante de conocerse el veredicto, se sentía enfermo. Estaba junto a su amiga escuchando la noticia del premio y ella le preguntó: "¿Cómo te sientes?", "Me siento bien", dijo Brodsky. "Para nosotros", dice Blane, "fue un momento de gran alegría".

—Todo el quechauer de Brodsky es literario. Es profesor de literatura en su colegio, antes estuvo en la Universidad de Michigan, es profesor de literatura comparada, crítico y poeta".

—Es efectivo que Brodsky tiene su salud bastante resentida?

—A los 36 años tuvo un infarto y la llevaron al hospital, estuvo muy delicado por tres años, y cuando vieron que no mejoraba, decidieron operarle de la aorta ascendente. Hace dos años lo operaron nuevamente. Ha tenido dos operaciones, primera con cuatro años, y la segunda con cinco años.

—Su salud no es buena.

—Es muy creativo y muy interesante para hablar, tiene muchas ideas de literatura, de vida, de filosofía. Muy erudito por todos sus conocimientos. Por eso es un docente muy brillante, porque tiene gusto en tratar todo lo que sabe.

—Y físicamente?

—Físicamente era muy fuerte, ahora está más débil. Es sensible, y tiene algunos momentos de

prestos y de pesimismo, pero sale pronto de ellos, como todo el mundo. Es muy humano y vivo de carácter. Es colorista y, con pocas palabras grises. Es difícil describirlo, porque yo su vida es muy variada, pero su vida es muy variada.

—Lo ha ayudado la fuerza de ser muy libre, nadie lo influye, es muy individualista y toma sus propias decisiones y posiciones.

—Ese fue el principio de sus problemas en su país de origen, y al

mismo tiempo lo que le dio la fuerza para vivir. Porque es algo testarudo, de personalidad muy firme. También tiene mucho sentido del humor, lo que lo ayuda mucha.

—Y su familia, su padre, su madre?

—Otro sufrimiento que vivió fue que su madre se enfermó, y él quiso regresar para velar y a veces le dieron permiso. Después de esto

murió su madre, a quien no había visto desde que salió del país. Eran son sufrimientos que pueden desear a algunos, y a otros los hacen más integros.

—¿Desde cuándo que no ve a su único hijo, Andrei?

—El niño está en Leningrado. Durante muchos años no supo de él, pero a partir del año pasado pasaron unas cartas, se comunicaron. Andrei tiene unos 19 años. Brodsky vive solo, como muchos poetas famosos tiene muchas amistades y admiradoras, por eso no puede decirse que este solo, pero no hay una persona en particular en su vida, hay varias. En su apartamento tiene una foto de su padre, y él, asemeja a su padre, y también tiene una foto de su hija, a quien se le parece mucho. La similitud física pasó por tres generaciones.

—Brodsky dijo que dejó Rusia, pero nunca dejara de ser ruso.

—Brodsky no considera a Rusia como su país, sino que como una cultura que es más que un tiempo y un lugar. Por otra parte es judicial. Su criterio no es ilimitado, sino universal. Así lo siente, como algo internacional que puede pasar a otros. Brodsky se define dentro de la literatura de cualquier país y cultura que conozca. Hay algunas que conoce más que otras.

—Joseph Brodsky fue perseguido y expulsado de su país. ¿Cuál es su posición frente a otros países que sufren el mismo problema?

—Brodsky no solamente goza, sino que está listo a ayudar a personas que sufren cualquier opresión. Lo que importa es la persona y la cristiandad, no el sistema. El conoce el sistema de su país, y por eso no le gusta. Sabe que existen otros países, pero no conoce los sistemas, por eso se interesa más por esos casos. Su pensamiento es que los seres humanos no deben sufrir y deben ser libres en sus países.

## Un amigo íntimo de Joseph Brodsky está en Chile [artículo] Maura Brescia.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Autor secundario:Brescia, Maura, 1943-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un amigo íntimo de Joseph Brodsky está en Chile [artículo] Maura Brescia. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile